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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 6,254
Venda $ 6,270
Variação +0,06%

Dólar Turismo
Compra $ 4,969
Venda $ 4,970
Variação +0,18%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 5,352
Venda $ 5,353
Variação +0,07%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  +0,28%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 53,00

R$ 106,50

R$ 62,00 

R$ 348,00

R$ 228,00

R$ 5,30

R$ 2,17

Dólar Comercial
Compra $ 4,948
Venda $ 4,949
Variação +0,31%

Mais de 20 jornais do Paraná participam 
de bate-papo com o prefeito de Araucária
O gestor do município, Hissam Dehaini falou sobre a gestão e sobre 
questões pessoais

Araucária, na região 
metropolitana de 
Curitiba, foi sede de um 
encontro da Associação 
dos Jornais e Revistas 
com Portais do Interior 
do Paraná (ADJORI/PR). 

O evento foi realizado 
no sábado, 2 de março, e 
na programação esteve 
um bate-papo com 
o prefeito da cidade, 
Hissam Hussein Dehaini.

Conhecido no Paraná 
todo como o prefeito 
que reduziu o valor da 
passagem de ônibus para 
apenas R$ 1,00, Hissam 
explicou que desde que 
assumiu o comando da 
cidade, em 2017, elegeu 
o transporte coletivo 
como uma de suas 
prioridades. 

“Transportamos 
diariamente mais de 
50 mil pessoas em 
nossas linhas de ônibus. 
São trabalhadores, 
estudantes, idosos, 
doentes, desempregados. 
Enfim, a grande maioria 
de nossa população usa o 
transporte coletivo e ele 
precisava ser acessível a 
todos”, contou.

Arrojado, Hissam disse 
que para universalizar o 
transporte coletivo travou 
uma verdadeira guerra 
contra “o sistema”. 

“Mesmo com a 
passagem beirando os R$ 
5,00, a prefeitura ainda 
subsidiava em média R$ 
50 milhões anualmente 
para manter os ônibus 
rodando. Essa conta não 
fechava na minha cabeça. 
Algo estava errado. Com 

o apoio da minha equipe 
fui buscar entender onde 
estavam os gargalos. 
Iniciávamos aí uma 
guerra para baixar a 
passagem. Foram muitas 
as batalhas, extinguimos 
uma companhia de 
transporte coletivo, 
rompemos contratos 
estranhos, acabamos 
com o monopólio dessa 
concessão. Passados sete 
anos, hoje temos, além 
da passagem a R$ 1,00, 
um sistema de transporte 
coletivo com mais de 100 
ônibus, todos comprados 
zero. Oferecemos 
isenção tarifária a todos 
os nossos estudantes. 
Aos domingos andar de 
ônibus em Araucária é 
grátis. Subsidiamos a 
integração com Curitiba 
para que o araucariense 
chegue a Capital pagando 
apenas uma passagem. 
Chego ao último ano de 
meu mandato feliz em 
termos travado essa luta 
em prol do trabalhador”, 
comenta.

Ainda durante a 
conversa, Hissam 
ressaltou outros pontos 
de sua gestão que fizeram 
com que Araucária 
fosse reconhecida 
nacionalmente, como a 
iluminação pública 100% 

em led, os semáforos 
inteligentes, o maior 
programa municipal 
de castração de cães e 
gatos de todo o Estado, 
a pavimentação de mais 
de 200 quilômetros 
de estradas rurais, a 
construção de mais de 
vinte escolas e cmeis 
em apenas sete anos e o 
investimento pesado em 
segurança pública, com a 
contratação de centenas 
de guardas municipais e 
viaturas. 

“Quando assumi o 
comando da prefeitura 
de Araucária, a cidade 
estava feia, escura, 
sem segurança. O 
Poder Público estava 
desacreditado, com 
prefeitos e vereadores 
sendo presos acusados 
de corrupção. Os 
fornecedores não 
queriam nem vender 
para a Prefeitura, porque 
ela não pagava. E olha 
que o nosso orçamento 
é bilionário. Com uma 
gestão séria, fizemos 
o dever de casa e a 
população reconheceu 
isso nas eleições de 
2020, quando fui reeleito 
com praticamente 90% 
dos votos válidos. E 
tudo isso sem fazer 
campanha”, explicou.

Para finalizar, Hissam 
ainda fez questão de 
agradecer a visita dos 
filiados à Adjori. 

“Fico muito feliz de 
vocês estarem aqui na 
nossa cidade hoje. Sei da 
importância da imprensa, 
principalmente a local, 
como é o caso de vocês. 
Temos que apoiar sem 
interferir no trabalho 
de vocês e é isso que 
procuramos fazer aqui”, 
finalizou o prefeito.

Participaram do 
bate-papo com Hissam 
representantes dos 
jornais A Folha do 
Sudoeste, Novo Tempo, 
Jornal Hoje Centro 
Sul, Jornal da Cidade, 
Jornal Noroeste, Jornal 
O Trombeta, Jornal 
da Fronteira, Jornal 
O Regional, Jornal 
Rio Mafra Mix, Jornal 
O Pioneiro, Folha de 
Palotina, Folha do Norte, 
Gazeta da Cidade, A 
Folha de Irati, Gazeta 
de Palmeira, A Tribunal 
Regional da Lapa, Gazeta 
de Pinhais, Gazeta 
Metropolitana, Tribuna 
dos Mananciais, além do 
anfitrião da reunião, que 
foi o Jornal O Popular.

GERAL.

Com pesquisa e iniciativas pioneiras, Paraná pode se tornar a terra do lúpulo no futuro
Maior produtor de cevada 

do Brasil, o Paraná pode se 
tornar um bom produtor 
também de lúpulo, essência 
fundamental para o aroma e 
o amargor característicos da 
cerveja. Alguns experimentos 
já contam com a participação 
da Universidade Estadual 
de Londrina (UEL) e outros 
são fruto da iniciativa de 
produtores que se engajaram 
na causa, ampliando a oferta de 
produtos que saem do campo 
no Estado.

Em Palmital, zona rural 
de Araucária, na Região 
Metropolitana de Curitiba, 
400 plantas trepadeiras 
geometricamente bem 
ajustadas nas laterais apontam 
ao céu estendendo-se por cinco 
metros de altura, amparadas 
em uma estrutura de postes 
e arames reforçados. Essa é a 
forma mais adequada para que 
o lúpulo cresça e aproveite o 
máximo de sol, que contribuirá 
para melhor qualidade do 
produto. 

O final de fevereiro e início 
de março é período da colheita, 
e o produtor Josimar Cubis 
reúne familiares e vizinhos para 
a tarefa. Espera repetir a média 
de 40 a 50 quilos do produto 
já seco e desidratado, ainda 
que o potencial instalado possa 
render em torno de 80 a 100 
quilos. Ele atende cervejarias 
artesanais da RMC, Londrina e 
Maringá, além de municípios de 
São Paulo e Minas Gerais.
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A Secretaria do 
Turismo de Santa 
Catarina, em parceria 
com a Fecomércio e 
CNC, embarcou para 
Nazaré, Portugal, em 
mais uma etapa do 
projeto para estreitar os 
laços entre as cidades de 
Jaguaruna e Nazaré. Esta 
iniciativa visa não apenas 
fortalecer relações 
culturais e históricas, 
mas também impulsionar 
o turismo e o surf de 
ondas gigantes em Santa 
Catarina.

Desde 2023, o 
Governo do Estado, 
por determinação do 
próprio governador 

Jorginho Mello tem 
trabalhado em conjunto 
com representantes dos 
Gigantes de Nazaré, Big 
Waves, Secretaria do 
Turismo e Secretaria da 
Casa Civil para oficializar 
Jaguaruna como o 
epicentro das maiores 
ondas do Brasil. Isso 
inclui a confirmação 
da realização de uma 
etapa internacional do 
circuito mundial de ondas 
grandes dos Gigantes 
de Nazaré em Santa 
Catarina.

Para o governador 
Jorginho Mello, quando o 
estado atrai eventos desta 
relevância, os ganhos são 

positivos e projetam o 
estado para investidores 
e turistas de várias partes 
do mundo.

A realização do evento 
em parceria com Nazaré 
coloca Santa Catarina 
no cenário internacional 
do surf, promovendo 
o aumento do turismo 
e a visibilidade 
internacional, que geram 
impactos econômicos 
positivos, estimulando 
o crescimento de 
negócios locais, hotéis, 
restaurantes e comércio 
em geral.

Reunião na Câmara 
Municipal de Nazaré

Representantes de 

Santa Catarina e de 
Nazaré se reuniram 
na Câmara Municipal 
da cidade portuguesa 
para firmar um termo 
de intenção visando 
o desenvolvimento de 
ações voltadas ao turismo 
para ambos. O encontro 
contou com a presença 
do presidente da Câmara 
Municipal de Nazaré, 
Manuel Sequeira, do 
Adjunto do Presidente, 
Milton Estrelinha, bem 
como representantes 
da Laje da Jagua, o 
Deputado Estêner Soratto 
e membros da comitiva 
da CNC e Fecomércio.

“A assinatura deste 

termo marca um 
importante passo na 
cooperação entre Santa 
Catarina e Nazaré, 
promovendo a troca 
de experiências e 
ações conjuntas para o 
fortalecimento do setor 
turístico em ambas as 
regiões. A iniciativa 
reflete o compromisso 

mútuo em explorar e 
promover os atrativos 
turísticos locais, bem 
como fortalecer os laços 
entre os dois destinos”, 
avalia a secretária 
Adjunta de Turismo, 
Catiane Seif.

Santa Catarina e Nazaré, em Portugal, assinam termo de intenção para 
ações voltadas ao fortalecimento do turismo

ECONOMIA.

Cedro celebra a vitalidade da terceira idade nos jogos 
abertos municipais
Competidores da melhor idade se destacam em disputas emocionantes.

Na última sexta-feira, 
1º de março, o município 
de São José do Cedro foi 
palco de uma celebração 
esportiva marcante: 
a etapa Municipal 
dos Jogos Abertos da 
Terceira Idade - JASTI. 
Este evento, que visa 
promover a prática 
esportiva entre os idosos, 
aconteceu no acolhedor 
Centro de Convivência 
dos Idosos Padre 
Romualdo Zimmer.

Os Jogos Abertos 
da Terceira Idade 
representam uma 
iniciativa essencial para 
estimular a atividade 
física entre os membros 

da melhor idade. Com 
modalidades que vão 
desde a Bocha até 
o Truco, o evento 
proporciona uma 
oportunidade única 
para que os idosos se 
engajem em competições 
saudáveis e fortaleçam os 
laços comunitários.

Durante todo o 
dia, os competidores 
demonstraram 
habilidade, concentração 
e espírito esportivo em 
cada partida. Homens e 
mulheres participaram 
ativamente, mostrando 
que a paixão pelo 
esporte não tem idade. A 
bocha, canastra, dominó, 

bolãozinho e truco foram 
os palcos de confrontos 
emocionantes, com cada 
atleta empenhado em dar 
o seu melhor.

Ao final da jornada 
esportiva, os melhores 
colocados foram 
definidos. Esses 
talentosos atletas 
agora terão a honra de 
representar São José 
do Cedro na etapa 
Microregional, agendada 
para o dia 3 de abril 
em Princesa. Com garra 
e determinação, eles 
buscarão mais do que 
vitórias individuais; 
carregarão consigo o 
orgulho de representar 

sua cidade em uma 
competição de alcance 
regional.

A fase estadual 
dos Jogos Abertos da 
Terceira Idade está 

marcada para acontecer 
em Criciúma, entre os 
dias 1º e 4 de maio. 
Este evento promete ser 
uma oportunidade não 
apenas para competir, 

mas também para 
celebrar a vitalidade e a 
determinação dos idosos 
de todo o estado de Santa 
Catarina.

GERAL.

Deputado atende pedido de Bellan e libera R$ 450 
mil para agricultura
O vereador de Barracão, Marcos Bellan, enalteceu a liberação do recurso que será aplicado na compra de 
equipamentos agrícolas

Atendendo um pedido 
do vereador Marcos 
Bellan, o deputado 
federal Gilson Cardoso 
Fahur, destinou emenda 
parlamentar no valor de 
R$ 450 mil, ao município 
de Barracão.

De acordo com o 
vereador Bellan, a 
verba está destinada a 
compra de implementos 
agrícolas, visando 
o fortalecimento da 
agricultura do município.

“Os recursos serão 
utilizados para a compra 

de um trator de no 
mínimo de 80cv, uma 
plantadeira de no mínimo 
cinco linhas e duas 
ensiladeiras de uma linha. 
Esse investimento com 
certeza proporcionará 
muitos benefícios, 
melhorando a produção 
agrícola e fortalecendo 
a economia do nosso 
município”, ponderou ele.

O recurso 
será destinado a 
administração municipal, 
para que possa 
licitar a compra dos 

equipamentos.
O vereador agradeceu 

ao deputado pelo apoio, 
dizendo o mesmo não se 
esqueceu de Barracão. 

“Sozinho a gente 
não faz nada, a gente 
precisa de apoios 
políticos, de lideranças 
que nos atendam, para 
assim poder beneficiar 
o nosso povo. Obrigado 
ao deputado Fahur”, 
concluiu Bellan.

POLÍTICA.
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SAÚDE.

Secretário de Saúde de Barracão discute medidas 
contra a Dengue em reunião 
Dieyson Matiello Bugança destaca desafios e ações para combater a proliferação do 
mosquito Aedes aegypti na cidade

O secretário de 
Saúde de Barracão, 
Dieyson Matiello 
Bugança, compartilhou 
informações sobre a 
situação da dengue no 
município durante uma 
reunião na Câmara de 
Vereadores. 

Ele abordou as 
iniciativas adotadas e os 
desafios enfrentados no 
combate à proliferação 
do mosquito Aedes 
aegypti.

Bugança destacou 
que Barracão enfrenta 
um momento crítico 
em relação à dengue, 
com aproximadamente 
70 casos confirmados e 
mais de 120 notificações 
de suspeitas. Ele 
ressaltou a importância 

da conscientização 
da população e da 
colaboração de todos 
para reduzir os focos do 
mosquito transmissor.

Durante a reunião, o 
secretário mencionou 
a visita da 8ª Regional 
de Saúde, representada 
por Nicole Tomazoni, 
chefe de vigilância 
sanitária. Nicole 
apresentou demandas 
e diretrizes do Estado 
para os municípios, 
reconhecendo os esforços 
de Barracão em cumprir 
suas obrigações e 
trabalhar em conjunto 
com os agentes de saúde 
locais.

Bugança enfatizou 
a necessidade de 
conscientização 

da comunidade, 
especialmente em 
relação à limpeza de 
áreas públicas e terrenos 
baldios. Ele ressaltou a 
importância de ações 
coordenadas entre os 
municípios vizinhos, 
considerando a Trí 
Fronteira com Dionísio 
Cerqueira e Bernardo de 
Irigoyen.

Em relação às medidas 
adotadas, o secretário 
informou que Barracão 
está notificando os 
proprietários de imóveis 
com focos do mosquito, 
solicitando acesso 
para inspeções e, se 
necessário, aplicando 
multas. Ele ressaltou 
a importância da 
cooperação da população 

e a aplicação rigorosa 
das medidas legais para 
garantir a eficácia das 
ações de combate à 
dengue.

Dieyson Matiello 
Bugança encerrou a 
reunião reforçando a 
gravidade da situação 
e a necessidade de um 

esforço conjunto para 
controlar a proliferação 
da dengue em Barracão. 

SAÚDE.

Nova lei prevê apoio a consórcios públicos de saúde
 O projeto está em tramitação e o autor, 
deputado Marcos Vieira tira as dúvidas da 
comunidade

Já está em vigor em 
Santa Catarina uma lei 
de iniciativa parlamentar 
que estabelece uma nova 
política de consórcios 
públicos de saúde, de 
base regional. Para 
organizar e gerir as ações 
na área em cada região, 
a medida assegura a 
integração de recursos 
entre as esferas de 

governo, incluindo a 
União, o Estado e os 
municípios. O objetivo 
é racionalizar o uso 
das verbas e melhorar 
a eficácia, eficiência e 
efetividade do Sistema 
Único de Saúde (SUS).

A lei 18.861/2024 
estabelece regras 
para a participação do 
governo catarinense 

nessas entidades, além 
de definir critérios para 
o repasse de recursos. 
Dessa forma, cria o 
Programa de Qualificação 
dos Consórcios Públicos 
Interfederativos de 
Saúde de Santa Catarina 
integrantes do SUS 
(Qualicis).
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Segurança, praticidade e uma série de vantagens para o seu dia a dia. Ter um 

Cartão Sicredi é poder fazer suas compras pelo smartphone e organizar a 

sua vida financeira com as principais carteiras digitais do mercado, além de 

contar com a segurança dos cartões virtuais em todas as transações online.

Não é só dinheiro. É ter com quem contar.

Peça seu Cartão Sicredi.

Não é só ter um cartão 
aceito no mundo todo.
É ter com quem contar.

Ana Castela, cantora.
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Com grande expectativa é lançada a 3ª 
campanha “Abrace Essa Ideia”
A iniciativa da administração municipal conta com o apoio da Câmara de Vereadores e dos empresários 
com o objetivo de fortalecer o comércio local

A campanha 
“Abrace Essa Ideia” já 
se solidificou junto ao 
comércio do município 
de Bom Jesus do Sul. 
No dia 1º de março, a 
administração municipal, 
com apoio do Legislativo 
e dos empresários, foi 
feito o lançamento da 
3ª edição da campanha, 
em ato realizado no 
plenário da Câmara de 
Vereadores.

Durante o lançamento 
o prefeito Helio Surdi 
destacou a importância 
da campanha 
para promover o 
desenvolvimento 
econômico de Bom Jesus 
do Sul. Ele ressaltou 
que a iniciativa visa 
fortalecer o comércio 
local, incentivando os 
munícipes a comprarem 
nas empresas situadas 
no município. Com o 
aumento das vendas 

no comércio local, mais 
empregos são gerados, 
contribuindo para o 
crescimento local.

“A gente convida 
toda a população para 
participar, pois as 
chances de ganhar algum 
prêmio é grande, uma 
vez que são realizados 
vários sorteios. Além 
do mais, toda compra 
que é solicitada a nota 
fiscal, gera o pagamento 
de impostos, e esses 
recursos depois retornam 
ao cidadão em forma 
de obras e serviços 
públicos”, explicou o 
prefeito. 

O presidente da 
Câmara de Vereadores, 
Miguel Muniz, enfatizou 
o papel do poder público 
e do setor privado na 
implementação e no 
sucesso da campanha. 
Ele destacou que a ideia 
surgiu a partir de uma 

pesquisa estruturada e 
que foi transformada em 
lei após aprovação na 
Câmara. 

“Os investimentos 
públicos geram retornos 
significativos para a 
população, fortalecendo o 
município como um todo. 
Parabéns a todos que 
fazem essa campanha 
ser um sucesso, deste 
os clientes, bem como 
também os empresários 
e os envolvidos na 
organização”, comentou.

Adair Rosa dos Santos, 
secretário de Indústria e 
Comércio, compartilhou 
os resultados positivos 
da campanha nos anos 
anteriores. Ele mencionou 
que o comércio tem 
sido beneficiado pelo 
aumento das vendas e 
que a arrecadação de 
impostos também tem 
crescido. Adair destacou 
o envolvimento da 

comunidade e a parceria 
com diversas entidades, 
que contribuem para o 
sucesso da iniciativa.

“Além dos benefícios 
locais, a campanha tem 
recebido reconhecimento 
em nível regional. 
Bom Jesus do Sul 
está participando do 
projeto Prefeitura 
Empreendedora 
juntamente com outros 

municípios da região. 
Este reconhecimento 
demonstra o impacto 
positivo da iniciativa 
e projeta o município 
como exemplo de 
desenvolvimento 
econômico e social”, 
comentou ele.

Participaram 
do ato Helio Surdi, 
prefeito; Lorizete Surdi, 
primeira-dama; Miguel 

Muniz, presidente do 
Legislativo; Adair Rosa 
dos Santos, secretários 
de Indústria e Comércio; 
outros vereadores, 
secretários municipais, 
servidores públicos, 
órgãos de fomente e 
de classe; lideranças 
locais e envolvidos na 
organização. 

GERAL.

Deputados do Paraná querem o fim das ligações feitas por 
robôs de telemarketing
O parlamentar Tito Barrichello propôs a proibição de ligações feitas por robôs em todo o território estadual

O deputado Delegado 
Tito Barichello (União-
Brasil) protocolou um 
projeto de lei que proíbe 
ações de telemarketing 
para venda de produtos 
ou adesão a serviços 
por ligação telefônica 
realizada via robôs ou 
qualquer programa de 
software que execute 
tarefas automatizadas, 
repetitivas e pré-

definidas, no Estado 
Paraná.

De acordo com 
a justificativa da 
proposta, as ações de 
telemarketing oferecem 
ao consumidor produtos 
e serviços sem que 
tenham sido solicitados, 
impactando a qualidade 
de vida das pessoas 
e ainda atrapalhando 
suas relações, gerando 

transtorno com ligações 
frequentes e insistentes.

Agência Nacional de 
Telecomunicações, que 
é agência reguladora 
do setor brasileiro 
de telecomunicações, 
ficará responsável 
pela fiscalização da 
lei, caso aprovada. O 
texto enfatiza que o 
descumprimento da 
presente lei implicará 

em nulidade do serviço 
aderido ou produto 
vendido ao consumidor 
por este tipo de ligação 
telefônica.

O projeto aguarda ser 
votado na Comissão de 
Constituição e Justiça 
(CCJ).

POLÍTICA.



6 Quinta-feira, 07 de março de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

As inscrições seguem abertas até o dia 26 de março. Capacitação 
iniciará em 27 de março, seguindo até 6 de abril

A Unetri Faculdades 
vai realizar mais um 
Curso de Extensão, este 
sobre Imposto de Renda 
Pessoa Física 2024.

O curso será 
ministrado nos dias 27 de 
março, 29 de março, 3, 5 
e 6 de abril próximos, no 
auditório da Unetri.

No dia 6 de abril, as 
aulas serão ministradas 
pela manhã, das 8 horas 
às 11h30 horas.

Nos demais dias, as 
aulas acontecerão no 
período noturno, das 19 
horas às 22h30.

As inscrições seguem 
abertas até o dia 26 de 
março.

O investimento, para 
acadêmicos da Unetri, é 
de R$ 180,00.

Para o público externo, 
o investimento é R$ 
200,00.

INSCRIÇÕES
Para efetuar a 

inscrição, ou obter mais 
in formações, entrar em 
contato com a Unetri 
Faculdades, pelo Whats 
App 49 3644 0314.

CONTEÚDO
Módulo 1 Conceitos 

básicos: O que é IRPF? 
Quem está obrigado a 
declarar? Prazos e formas 
de entrega da declaração; 
Consequências da não 
entrega ou entrega fora 
do prazo.

Módulo 2 
Documentação 
necessária: Documentos 
e informações 
necessárias para 
preencher a declaração; 
Comprovantes de 
rendimentos, salários, 
aluguéis, investimentos 
e ouros; Deduções 
permitidas: saúde, 
educação, dependentes; 
Como obter e organizar 

os documentos 
corretamente.

Módulo 3 Como 
preencher a declaração: 
Passo a passo para 
preencher a declaração 
pelo programa da Receita 
Federal; Declaração 
simplificada vs completa: 
qual escolher? Como 
lançar os rendimentos, 
despesas dedutíveis 
e informações dos 

dependentes?
Módulo 4 Dúvidas 

comuns e erros a evitar: 
Principais dúvidas dos 
contribuintes sobre o 
IRPF: Erros mais comuns 
na declaração e como 
evita-los: O que fazer em 
casos de inconsistências 
ou notificações da Receita 
Federal.

Unetri lança curso de extensão sobre 
imposto de renda pessoa física 2024

Comitiva chinesa conhece 
sistema de defesa sanitária e 
visita frigoríficos paranaenses

Reunião estratégica destaca a importância da colaboração para o 
bem-estar familiar

Na manhã de terça-
feira, dia 27, foi realizada 
no Pavilhão Comunitário 
de Bom Jesus do Sul uma 
reunião promovida pelo 
Centro de Referência 
de Assistência Social 
(CRAS) em parceria com 
a Secretaria da Família. 
O encontro reuniu 
integrantes do Serviço de 
Proteção e Atendimento 
Integral à Família (PAIF), 
cujo propósito é apoiar 
as famílias, prevenir 
rupturas de laços e 
promover o acesso a 
direitos, contribuindo 
assim para a melhoria da 
qualidade de vida.

Destacando a 
diversidade de serviços e 
programas oferecidos à 
comunidade, Margarete 

Misturine Dalla 
Costa, Coordenadora 
da Secretaria da 
Agricultura e do 
Abastecimento Regional 
(SEAB), compartilhou 
informações sobre o 
programa Leite das 
Crianças. Essa iniciativa, 
visa garantir o acesso 
a uma alimentação 
adequada para as 
crianças.

A reunião contou com 
a presença do Prefeito 
Helio Surdi, Secretária da 
Família, Lorizete Surdi, 
Presidente da Câmara 
de Vereadores, Miguel 
Muniz, a coordenadora 
do CRAS, Carina Donini 
Ruppel, a Assistente 
Social Claiciane de Morais 
e a Gestora do Programa 

Cadastro Único, Ana 
Paula Perin. 

O encontro foi 
marcado por discussões 
produtivas e pela 
valorização da parceria 
entre o CRAS, a Secretaria 
da Família, a SEAB e 
demais instituições 
locais. Essa colaboração 
mútua é fundamental 
para fortalecer a rede 
de assistência social do 
município e garantir que 

todas as famílias tenham 
acesso aos serviços e 
recursos necessários 
para uma vida digna e 
plena, demonstrando o 
compromisso de todas as 
partes envolvidas para 
trabalhar em conjunto e 
assim promover o bem-
estar e a qualidade de 
vida das famílias de Bom 
Jesus do Sul.

GERAL.

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Tem pessoas que dizem: eu já fui muito ferido pela 
vida, pelos problemas, pelas pessoas, pelas críticas 
injustas. O que fazer com as nossas feridas? O que elas 
têm de positivo e qual a perspectiva que elas nos trazem 
de vida, de vida nova? Lá, onde pessoas me ofendem e 
machucam, está o caminho para a verdadeira vida.

Lá percebo também que existe dentro de mim outra 
vida que não é da boa aparência diante dos outros e 
que a força de Deus se realiza exatamente na minha 
fraqueza. 

Toda pessoa tem suas feridas, todos nós! e aqui 
podíamos nos perguntar: quais são as minhas feridas? 
Quais são as suas feridas? Você vai conhecê-las quando 
encarar seus pontos fracos. Muitas vezes, os nossos 
pontos fracos, que tentamos esconder, são também os 
pontos de onde surge energia para uma vida renovada. 
Encare suas feridas e conforme-se com elas. A ferida 
abre você para o seu verdadeiro “si mesmo” e para o seu 
verdadeiro “eu”. 

A ferida mantém você vivo. E ela obriga você a 
continuar em seu trabalho de aperfeiçoamento e 
crescimento. A ferida remete você a Deus, o verdadeiro 
médico de sua alma. 

Observe suas feridas e descubra nelas a vida que 
corre em você. Encare também as suas feridas, descubra 
nelas a vida que há. Não veja só a partir do ponto 
negativo. Perceba que ali pode existir uma riqueza que 
faz você ser melhor.

Auditores da Administração-Geral de Alfândega da 
China (GACC) estão no Paraná para colher informações 
sobre o trabalho de sanidade animal e visitar frigoríficos 
que têm interesse em manter relação comercial com 
o país. A GACC é a agência do governo chinês que 
supervisiona registros de produtos importados e 
coordena as inspeções de entrada e saída.

Eles passaram esta quarta-feira (06) em reunião na 
Agência de Defesa Agropecuária do Paraná (Adapar) 
e nesta quinta-feira (07) visitam algumas estruturas 
frigoríficas no Estado que pleiteiam o direito de exportar 
para a China. Além do Paraná, a comitiva teve reuniões 
e visitas no Rio Grande do Sul. Antes de retornarem 
à República Popular da China, eles conhecerão o 
laboratório de referência do Ministério da Agricultura e 
Pecuária em Minas Gerais.

“A vinda da comitiva é muito importante para o nosso 
Estado, que produz a melhor agricultura do Brasil, uma 
agricultura muito diversificada, líder na produção de 
proteínas animais e grande produtor de grãos”, afirmou 
o secretário estadual da Agricultura e do Abastecimento, 
Norberto Ortigara.

Ele destacou ser a China o principal cliente dos 
produtos agropecuários do Paraná. “Nós temos elevado 
interesse em estreitar ainda mais as relações, porque 
a agricultura e a agroindústria são o nosso principal 
negócio”, disse.

Um dos objetivos dos auditores é buscar informações 
sobre o que tem sido feito para manter o status de 
área livre de febre aftosa sem vacinação, que o Paraná 
conquistou em 2021 com o certificado da Organização 
Mundial de Saúde Animal (OMSA).

O presidente da Adapar, Otamir Cesar Martins, 
apresentou também a chancela de zona livre de 
peste suína clássica independente e o gerente de 
Saúde Animal da Adapar, Rafael Gonçalves Dias, 
apresentou aos chineses como a vigilância é feita 
em casos de notificação por suspeita, em locais de 
eventos agropecuários, em abatedouros e nos próprios 
estabelecimentos rurais.

Encarre suas feridas

Serviço de proteção à família em 
Jesus do Sul
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Escola XV de Novembro impulsiona horta 
escolar com parceria Sicoob
Projeto Empreendedorismo na Escola promove desenvolvimento sustentável e alimentação saudável

A Escola Estadual 
do Campo XV de 
Novembro, em Bom 
Jesus do Sul, celebrou 
uma importante parceria 
com a cooperativa de 
crédito Sicoob, marcando 
um marco significativo 
para o desenvolvimento 
educacional e sustentável 
da comunidade. 

Por meio do projeto 
Empreendedorismo na 
Escola, a instituição 
recebeu equipamentos 
essenciais para 
impulsionar sua horta 
escolar, promovendo não 
apenas uma alimentação 
saudável, mas também 
proporcionando aos 
alunos experiências 
práticas valiosas.

O projeto 
“Empreendedorismo 
na Escola” tem 
como objetivo 
principal estimular o 
desenvolvimento dos 
estudantes por meio da 
prática empreendedora 
e sustentável. Com a 
parceria com o Sicoob, 
a Escola do Campo XV 
de Novembro reforça 
seu compromisso com 
a educação integral, 
proporcionando aos 
alunos oportunidades 
de aprendizado 
prático e engajamento 
comunitário.

Durante a solenidade 
de recebimento dos 
equipamentos, a Diretora 
Vanusa de Oliveira 

destacou o desempenho 
da escola em diversos 
aspectos educacionais. 
Ela enfatizou que a 
instituição tem sido 
reconhecida e premiada 
pela Secretaria de 
Estado da Educação 
SEED-Curitiba, tendo 
conquistado o prêmio 
“Escola Ouro” em 2022 
e o título de “Escola 
Destaque” no Painel 
da Educação 2023. 
Esses reconhecimentos 
destacam o compromisso 
da Escola do Campo 
XV de Novembro com a 
excelência acadêmica e o 
desenvolvimento integral 
dos alunos

O evento contou com 
a presença de diversas 

autoridades e membros 
da comunidade escolar, 
incluindo o Prefeito 
Helio Surdi, o Gerente do 
Sicoob Magno Canton e 
a Agente de Atendimento 
Meiriely Teixeira. 
Também estiveram 
presentes os vereadores 
Jenuino de Marchi e 
Nilton Luiz Soares, 
representantes do Núcleo 
Regional de Educação 
de Francisco Beltrão e 
técnicos educacionais. 
A presença massiva de 
funcionários, pais, alunos 
e professores demonstra 
o engajamento e o 
apoio da comunidade 
ao desenvolvimento 
educacional e sustentável 
da região.

GERAL.

SAÚDE.

Barracão realiza audiência pública sobre saúde
Outro assunto tratado foi sobre a situação da dengue que afeta o município

O município de 
Barracão realizou, no 
dia 29 de fevereiro, na 
plenária da Câmara de 
Vereadores, audiência 
pública de prestação de 
contas dos serviços de 
saúde. 

Após apresentar 
os números de 
atendimentos, 
perspectivas e situação 
da dengue no município, 
o secretário de Saúde, 
Dieyson Bugança, 
concedeu entrevista ao 
Jornal da Fronteira.

O evento contou com 
a presença de diversas 
entidades e funcionários 
comprometidos com o 
bem-estar público.

“É essencial a gente 
falar dos trabalhos e dar 
transparência às ações, 
ao relatar o trabalho 
desenvolvido pela 
Secretaria Municipal de 

Saúde, abrangendo desde 
atendimentos médicos e 
odontológicos até gastos 
com exames laboratoriais 
e pagamento de 
funcionários. O relatório 
completo está disponível 
nas redes sociais e no 
portal de transparência 
da prefeitura”, comentou 
Dieyson.

O secretário elogiou 
o comprometimento 
do Conselho Municipal 
de Saúde, ressaltando 
sua participação ativa 
na elaboração de 
planos de ação para o 
desenvolvimento das 
políticas de saúde do 
município. O conselho 
desempenha um 
papel fundamental 
no planejamento e na 
destinação de recursos 
para a área da saúde.

Bugança abordou a 
crescente preocupação 

com o aumento dos 
casos de dengue em 
Barracão. O município 
está adotando 
medidas preventivas 
em colaboração com 
outras entidades da 
região, reconhecendo 
a importância da 
cooperação na luta contra 
o mosquito transmissor 
da doença.

“Diante do desafio 
representado pela 
dengue, Barracão 
está implementando 
um planejamento 
diferenciado, que inclui 
mutirões de coleta, ações 
de conscientização e 
monitoramento constante 
dos casos. É necessário 
a participação da 
população na limpeza de 
terrenos e na eliminação 
de possíveis criadouros 
do mosquito”, avaliou ele.

O secretário 

enfatizou que o apoio 
e a conscientização 
da comunidade são 
essenciais para o sucesso 
das medidas preventivas. 
Ele pediu a colaboração 
de cada cidadão na 
limpeza de seus terrenos 
e na adoção de práticas 

que contribuam para a 
eliminação dos focos do 
mosquito transmissor da 
dengue.

“Além do combate 
à dengue, Barracão 
enfrenta desafios 
adicionais, como a luta 
contra a COVID-19 

e outras doenças 
transmitidas, que hoje 
estão em alta, com 
muitos casos sendo 
registrados a cada dia”, 
finalizou Bugança.

Em sessão comandada por deputadas, CCJ aprova projetos que instituem políticas públicas para mulheres
Repetindo o que já havia 

ocorrido no ano passado, 
a reunião da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) da 
Assembleia Legislativa do Paraná 
desta terça-feira (05) aprovou 
projetos de lei que instituem 
políticas públicas voltadas para 
proteção contra a violência e 
defesa da dignidade feminina. 
Pelo segundo ano consecutivo, 
a CCJ foi comandada pelas 
mulheres na semana em que se 
comemora o Dia Internacional 
das Mulheres. A reunião foi 
presidida pela deputada Mabel 

Canto (PSDB) e a deputada 
Flávia Francischini (União 
Brasil) ocupou o cargo de vice-
presidente.

A reunião também apresentou 
outras quatro parlamentares 
– suplentes na Comissão 
– nas cadeiras de titulares: 
Luciana Rafagnin (PT), Marcia 
Huçulak (PSD), Marli Paulino 
(SD), e Cantora Mara Lima 
(Republicanos). As deputadas 
Cristina Silvestri (PSDB), Maria 
Victoria (PP) e Cloara Pinheiro 
(PSD) também participaram 
da sessão. Além de projetos 

tratando da defesa da mulher, 
a pauta contou com itens sobre 
outros assuntos.

A deputada Mabel Canto 
(PSDB) destacou a competência 
feminina para ocupação 
de cargos de liderança. “As 
mulheres têm competência de 
ocupar espaços de lideranças, 
mas ainda temos muito a 
avançar. Muitas vezes, estamos 
sujeitas a homens decidirem 
sobre o futuro de mulheres. 
Estas são decisões que devem 
ser compartilhadas por todos 
nós. Por isso, nossa participação 

hoje não é apenas simbólica, 
demonstra a importância da 
mulher”, disse a deputada, 
antes de colocar os projetos em 
votação.

Presidente da CCJ, o deputado 
Tiago Amaral (PSD) abriu a 
reunião definindo a sessão como 
“histórica”. “Quero reforçar esta 
sessão histórica, que ressalta 
mais uma vez o fundamental 
papel da mulher na política, 
em cargos eletivos e funções 
estratégicas. É muito comum 
que tenhamos homenagens 
para mulher nessa semana, mas 

desde o último ano trouxemos 
a proposta de valorizar as 
competências da mulher, 
ocupando não só o mandato, 
mas também as funções mais 
relevantes desta Casa”, ressaltou.

Durante a sessão, foi aprovado 
o projeto de lei 423/2022, 
do deputado Douglas Fabrício 
(CDN), que estipula sanções 
para indivíduos que cometam 
assédio contra mulheres ou 
que as exponham publicamente 
ao constrangimento. O texto 
estabelece que comete infração 
administrativa o indivíduo que, 

em locais públicos ou privados 
de acesso público, exponha a 
mulher ao assédio de cunho 
sexual ou que atente contra 
a dignidade da mulher. Entre 
eles está o constrangimento, 
intimidação, ofensas, ameaças, 
comportamentos, palavras ou 
gestos que violem o direito à 
livre circulação, à honra e à 
dignidade da mulher.



8 Quinta-feira, 07 de março de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

GERAL.

A administração 
municipal de São José 
do Cedro já está com 
praticamente tudo 

pronto para a realização 
da 2ª edição da Feira 
do Comércio Local de 
São José do Cedro – 

FecoCedro.
A Comissão 

Organizadora da 
FecoCedro trabalhou 

arduamente ao longo 
dos últimos dias, 
visando deixar toda a 
estrutura pronta, para a 
realização da feira.

A abertura oficial 
da 2ª FecoCedro 
acontecerá nesse 
sábado, dia 9 de março, 
às 10h, no palco 
principal junto à praça 
de alimentação, na 
Gruta São Cristovão, 
local onde acontece a 
feira.

O prefeito municipal, 
João Luiz de Andrade 
convida a todos para 
prestigiar a cerimônia 
de abertura e após a 
visitarem e conhecerem 
os espaços dos 
expositores.

“Os expositores 
estarão apresentando 
suas ofertas e produtos 
aos visitantes. Na 
edição anterior, foi um 

grande sucesso, pois os 
comerciantes realmente 
nos surpreenderam 
com promoções 
diferenciadas. A 
FecoCedro é um evento 
de grande importância 
para nossa comunidade, 
destacando-se pela 
valorização do comércio 
local, dando espaço 
para que empresas 
daqui possam mostrar 
suas potencialidades”, 

comentou o prefeito.
A programação 

incluirá shows com 
talentos locais e 
regionais, assim como 
atrações em parceria 
com o Projeto de 
Incentivo à Cultura 
(PIC) do Estado de Santa 
Catarina.

A feira é uma grande vitrine de produtos e serviços do comércio de São José do Cedro

Tudo pronto para abertura da FecoCedro 
neste sábado, 10h

cantor welligton pedro

CIRCUITO CULTURAL

arte e valores
mar
09

Grupo de Danças Folclóricas Himmelblau

A PARTIR DAS 21H30
GRUTA SÃO CRISTÓVÃO EM SÃO JOSÉ DO CEDRO
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Pesquisadores da Epagri identificam nova praga de frutíferas em Santa Catarina
Equipe coordenada pela 

pesquisadora Janaína Pereira 
dos Santos, da Estação 
Experimental da Epagri em 
Caçador, registrou um novo 
inseto-praga em Santa Catarina, 
o Zaprionus tuberculatus 
(Diptera: Drosophilidae). 
Segundo Janaína, a presença 
de Z. tuberculatus no Brasil é 
preocupante, pois essa espécie 
ocupa nichos semelhantes 
aos de outros drosofilídeos-
praga, tais como Zaprionus 
indianus e Drosophila suzukii. 
A interação dessas espécies no 
mesmo cultivo pode aumentar 
o potencial de infestação e, 

consequentemente, os danos 
nos frutos.

“Para a fruticultura, essa 
praga exótica representa um 
risco potencial, pois é uma 
espécie generalista que explora 
eficientemente tanto frutíferas 
nativas quanto exóticas” alerta 
a pesquisadora. 

A identificação aconteceu 
em 2023 e foi relatada em 
artigo publicado na edição 
mais recente da revista 
Agropecuária Catarinense, 
publicação científica da Epagri. 
A descoberta aconteceu 
durante estudo coordenado 
por Janaína para conhecer 

as espécies de drosofilídeos 
associados às frutíferas nativas 
e à cultura do morangueiro 
na região do Alto Vale do 
Rio do Peixe, com objetivo 
de obter informações para 
subsidiar programas de manejo 
integrado de drosofilídeos-
praga. “Até o momento, 
os resultados da pesquisa 
reforçam a necessidade da 
realização do monitoramento 
de Z. tuberculatus no Estado, 
para se avaliar seus impactos, 
distribuição e estabelecer 
futuros programas de manejo 
da espécie”, detalha ela.
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O município de 
Barracão está com 
diversas frentes de 
trabalho, obras de 
relevância, algumas 
começando e outras em 
fase de finalização.

O advogado Carlos 
Santin, secretário geral da 
prefeitura de Barracão, 
participou do programa 
Papo Aberto, quando fez 
um balanço das obras em 
andamento. 

Com vasta experiência 
na área jurídica e na 
atuação pública, Carlos 
Santin assumiu o cargo 
para auxiliar a equipe 
administrativa na gestão 
dos diversos projetos em 
execução.

“Desde janeiro 
de 2021, Barracão 
tem passado por 
uma verdadeira 
transformação, tornando-
se um grande canteiro 
de obras públicas. 
Melhores nas vias 
públicas da cidade e 

interior, nas estruturas 
de atendimento e nos 
serviços prestados. São 
obras que têm como 
objetivo atender aos 
interesses da população, 
desde melhorias simples, 
como calçamento de vias, 
até projetos de grande 
impacto, como a reforma 
da Rodoviária Municipal”, 
comentou ele.

A reforma da 
Rodoviária Municipal, 
uma demanda antiga 
da comunidade, está 
em andamento. Apesar 
de enfrentar alguns 
contratempos, como 
prazos estendidos, 
Santin garante que a 
obra será entregue em 
breve, proporcionando 
um ambiente moderno 
e acolhedor para os 
visitantes e moradores.

Outro projeto em 
destaque é a revitalização 
da praça central, 
localizada entre os hotéis 
LF e Franco, financiada 

pela Secretaria das 
Cidades do Paraná. Com 
investimento aproximado 
de R$ 1 milhão, a obra 
visa criar espaços 
agradáveis e propícios 
para atividades físicas e 
encontros comunitários.

“Cumprindo uma 
exigência para aprovar 
o projeto, a gente fez a 
limpeza da praça, com a 
retirada de tudo que lá 
existia antes. Será feita 
uma nova praça, toda 
linda e moderna, para 
as famílias da nossa Tri 
Fronteira”, comentou.

Barracão também está 
investindo em melhorias 
na infraestrutura 
viária, com projetos 
de asfaltamento e 
calçamento de vias. 
Um dos destaques é a 
construção de uma pista 
de rolamento de pedras 
poliédricas, que ligará o 
bairro Industrial à linha 
Três Passos, totalizando 
cerca de 1500 metros de 

extensão.
Em termos de 

infraestrutura, outra 
obra muito aguardada 
é o asfaltamento da BR 
282 até a comunidade do 
distrito de Siqueira Bello, 
onde situa-se um ponto 
turístico de destaque, 
que é Complexo de Santa 
Emília.

 “Visando atrair 
investimentos e 
gerar empregos, a 
administração municipal 
está construindo quatro 

galpões industriais. 
Essas instalações serão 
disponibilizadas para 
empresas interessadas 
em se estabelecerem em 
Barracão, contribuindo 
para o crescimento 
econômico local. Ou seja, 
o balanço é positivo, 
graças a parceria com 
representantes estaduais 
e federais na busca 
por recursos para o 
município. Com uma 
gestão comprometida 
e focada no progresso, 

Barracão caminha 
rumo a um futuro de 
desenvolvimento e 
bem-estar para sua 
população. A união 
de esforços entre a 
administração municipal, 
a comunidade e os 
representantes políticos 
são fundamentais para 
alcançar os objetivos de 
crescimento e qualidade 
de vida para todos os 
barraconenses”, concluiu 
Carlos Santin.

GERAL.

O secretário geral da prefeitura destacou investimentos em infraestrutura que devem iniciar nos 
próximos dias

Carlos Santin faz um balanço das obras em 
andamento em Barracão
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Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Sua postura tende a ganhar assertivida-
de no trato humano, mas sem perder o 
carisma. Os encontros da Lua com Marte 
e Vênus no circuito dos relacionamentos 
sociais persistem, podendo favorecer a 
fruição de prazeres coletivos e ações cola-
borativas em prol de objetivos 

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Nesta fase, o envolvimento com as de-
mandas pode ficar mais prazeroso. A Lua 
segue harmonizada a Marte e Vênus no 
circuito do trabalho, o que lhe deixa moti-
vada frente às suas metas, enquanto ideias 
criativas dão impulso à proatividade.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Procure valorizar experiências que lhe per-
mitam aliar diversão e aprendizado. Seu 
lado sociável pode ficar em destaque com 
a Lua harmonizada a Marte e Vênus entre 
o setor dos prazeres e da espiritualidade.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

Momento favorável para colocar o convívio 
em ordem e fazer mudanças pontuais que 
deixem o ambiente doméstico mais con-
fortável. O lar tende a se revelar fonte de 
grande prazer e cumplicidade nas relações, 
pois a Lua segue harmonizada a Marte e 
Vênus no circuito da vida íntima.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Busque motivar as pessoas queridas, 
dando-lhes apoio prático e emocional. As 
parcerias podem ficar agradáveis com a 
Lua harmonizada a Marte e Vênus entre o 
setor comunicativo e o de relacionamen-
tos, o que favorece o compartilhamento de 
interesses culturais.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Sua postura pode se dinamizar na gestão 
de recursos, dando-lhes versatilidade. 
Procure zelar pela qualidade do dia a dia 
da harmonia lunar com Marte e Vênus 
entre o setor material e o das rotinas, 
permitindo-lhe atuar de maneira proativa 
e prazerosa em prol das demandas.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

É fundamental se permitir usufruir de pra-
zeres individuais e coletivos. A Lua segue 
por seu signo no setor social, podendo 
sugerir um momento em que a autoestima 
e a autoconfiança se fortalecem, o que 
favorece as metas pessoais e a defesa dos 
seus interesses perante grupos.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

O lar pode se destacar como um importan-
te apoio prático e emocional, ajudando no 
seu fortalecimento. A harmonia lunar com 
Marte e Vênus entre a área de crise e a 
familiar tende a favorecer uma abordagem 
prazerosa em prol da qualidade da vida 
íntima e dos relacionamentos.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

Os lazeres culturais podem ganhar evi-
dência, o que acaba lhe aproximando de 
alguns contatos. A interação humana ten-
de a ficar mais prazerosa nesse momento 
de harmonia lunar com Marte e Vênus 
no segmento amizades, promovendo uma 
estimulante troca de conhecimento.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

É preciso buscar harmonia entre os valo-
res pessoais, suas paixões e metas na car-
reira. Sua disposição para o trabalho pode 
se elevar frente à harmonia lunar com 
Marte e Vênus no eixo profissional-mate-
rial, o que contribui com a produtividade e 
com o exercício prazeroso.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Este momento astrológico tende a 
favorecer a expressão da sua identidade 
com dedicação. A Lua segue pela área 
espiritual, podendo fortalecer seus valores 
e ideais perante a vida, enquanto promove 
uma ampliação das sensibilidades em prol 
do seu fortalecimento.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

Procure aproveitar os prazeres íntimos. O 
recolhimento emocional e físico pode se 
revelar fonte de grande bem-estar, além de 
recurso estratégico no enfrentamento dos 
desafios, visto que lhe ajuda a se estruturar 
emocionalmente ou ponto de vista prático.

Últimos 
lançamentos

 

MaDaME TEIa

Madame Teia mostra a história de 
origem da personagem-título, in-
terpretada por Dakota Johnson. Na 
trama, Cassandra Webb leva uma vida 
comum trabalhando como paramédica 
em Manhattan - até que, um dia, ela 
descobre que possui a habilidade de 
prever o futuro. Uma de suas visões 
acaba levando Cassandra até as jovens 
Julia Carpenter (Sydney Sweeney), 
Anya Corazon (Isabela Merced) e Mat-
tie Franklin (Celeste O’Connor). Não 
demora até que as quatro entendam 
que, juntas, estão destinadas a algo 
muito poderoso.

TODOS MENOS VOCÊ

Baseado no comédia de William 
Shakespeare, Much Ado About No-
thing, Todos Menos Você, é um longa 
que acompanha Bea (Sydney Swee-
ney) e Ben (Glen Powell), dois jovens 
que combinam um encontro após se 
esbarrarem nos corredores da facul-
dade em que estudam. Em uma noite 
quase perfeita, o jovem casal possui 
tudo para manter o contato: quími-
ca, uma boa conversa e um incrível 
desejo um pelo outro. No entanto, o 
primeiro encontro não passa disso, e 
a relação de ambos se esfria até para-
rem de se falar. Anos após a formatu-
ra, os dois acabam coincidentemente 
sendo convidados para o mesmo 
casamento na Austrália. 

 

DuNa: PaRTE 2

Em Duna: Parte 2, Paul Atreides (Ti-
mothée Chalamet) se une a Chani (Zen-
daya) e aos Fremen enquanto busca 
vingança contra os conspiradores que 
destruíram sua família. Uma jornada 
espiritual, mística e marcial se inicia. 
Para se tornar Muad’Dib, enquanto 
tenta prevenir o futuro horrível, mas 
inevitável que ele testemunhou, Paul 
Atreides vê uma Guerra Santa em 
seu nome, espalhando-se por todo o 
universo conhecido. Enfrentando uma 
escolha entre o amor de sua vida e o 
destino do universo, Paul deve evitar 
um futuro terrível que só ele pode 
prever. Se tudo sair como planejado, 
ele poderá guiar a humanidade para 
um futuro promissor.
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São José do Cedro apresenta metas fiscais em 
audiência pública
Administração municipal realizou avaliação do cumprimento das metas na sala de reuniões da 
Secretaria de Educação

A administração 
municipal de São José 
do Cedro promoveu 
uma importante 
audiência pública com 
o objetivo apresentar 
à comunidade os 
resultados da avaliação 

do cumprimento das 
metas fiscais referentes 
ao 3º quadrimestre de 
2023.

Os números 
foram apresentados 
pelos funcionários 
da contabilidade e 

controladoria interna 
da administração 
pública, Débora Pagno e 
Rudimar Winter. Durante 
a audiência, foram 
detalhados os relatórios 
de avaliação das metas 
fiscais, abrangendo 

aspectos como 
arrecadação, cronograma 
de desembolso, 
investimentos e limites 
constitucionais nas áreas 
de Educação, Saúde, 
Fundeb e despesa com 
pessoal.

Segundo a contadora 
Débora Pagno, os 
resultados foram 
positivos em diversas 
áreas-chave. Na 
Secretaria de Educação, 
por exemplo, 35,07% dos 
recursos provenientes de 
impostos e transferências 
constitucionais foram 
destinados a despesas 
de manutenção e 
desenvolvimento de 
ensino. Na Saúde, esse 
percentual foi de 21,94%.

No que diz respeito 
aos recursos do Fundeb, 
94,71% foram aplicados 
na remuneração 
dos profissionais 
do magistério, 
demonstrando um 
compromisso sólido 
com a valorização dos 
educadores. Além disso, 
os gastos com pessoal 
mantiveram-se dentro 

do limite estabelecido, 
representando 48,34% da 
receita corrente líquida, 
abaixo do máximo 
permitido de 54%.

Com o balanço fiscal 
do 3º Quadrimestre de 
2023 em conformidade 
com todas as metas 
estabelecidas, São José 
do Cedro encerra o 

período com êxito na 
gestão das finanças 
públicas. A transparência 
e a prestação de contas 
demonstradas nesta 
audiência pública 
refletem o compromisso 
da administração em 
garantir uma gestão 
responsável e eficiente 
dos recursos municipais.

Polícia Civil institui programa para prevenir e combater a violência contra a mulher em 
eventos noturnos

A Polícia Civil de Santa 
Catarina está instituindo o 
programa denominado A 
Mulher Tem Voz, que será 
implementado no ambiente 
de casas noturnas, boates, 
espetáculos musicais, sejam eles 
realizados em locais fechados, 
abertos, shows e similares.

De acordo com o delegado-
geral Ulisses Gabriel, o objetivo 
da Resolução, publicada no 
Diário Oficial do Estado no 
dia 4 de março, é promover 
a proteção e a prevenção de 

constrangimento ou violência 
contra as mulheres. “O plano 
de governo do governador 
Jorginho tem como objetivo 
combate à violência doméstica 
e é por isso que a Polícia Civil 
tem intensificado esse tipo 
de ação”. Para isso, a Polícia 
Civil aposta na educação 
preventiva por meio de vídeos, 
materiais digitais, que serão 
disponibilizados no site da 
instituição, redes sociais, bem 
como palestras e por outros 
meios de divulgação.

O delegado-geral destacou 
que esses locais que promovem 
entretenimento estão sujeitos 
à fiscalização da Polícia Civil e 
que, para obter os alvarás, terão 
que cumprir requisitos com 
vistas à proteção da mulher. 
“Em especial ter alguém da 
equipe de colaboradores que 
possa, através de maneira 
qualificada, atender uma 
vítima de violência doméstica 
ou sexual dentro de um 
estabelecimento.
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O município de 
Dionísio Cerqueira está 
prestes a completar 
70 anos de existência 
e para marcar este 
momento especial, os 
preparativos para uma 
festa memorável já estão 
em pleno andamento. 

No dia 14 de março, 
data em que Dionísio 
Cerqueira comemora 70 
anos de emancipação 
político-administrativo, 
o Centro de Eventos 
será o epicentro das 
comemorações, com 
uma série de atividades 
planejadas para encantar 
pessoas.

A corrida rústica 
que já é tradicional, 
será o ponto de partida 
das festividades. Com 
largada marcada para as 
08h30min, os corredores 
terão a oportunidade 
de percorrer as ruas 
de Dionísio Cerqueira 
em uma emocionante 

competição de 
resistência e superação. 
As inscrições já estão 
abertas no departamento 
de esportes do município 
e podem ser feitas até as 
08h da manhã do dia 14.

Enquanto os adultos se 
preparam para a corrida, 
as crianças terão à sua 
disposição uma variedade 
de brinquedos infláveis 
para garantir horas de 
diversão. Além disso, não 
faltarão delícias como 
pipoca, algodão doce, 
picolé, refrigerante e 
cachorro-quente para 
satisfazer os pequenos.

E para aqueles que 
residem no interior e 
desejam participar das 
festividades, não há 
motivo para preocupação. 
Um serviço de transporte 
público estará disponível 
para garantir que todos 
tenham a oportunidade 
de se juntar à celebração.

“O município de 

Dionísio Cerqueira vive 
um momento especial, 
de desenvolvimento 
econômico e social, com 
inúmeros investimentos 
públicos, o que nos 
causa um enorme 
otimismo quanto ao 
futuro de oportunidades 
que teremos. Com 
isso, nada mais justo 
que comemorarmos 
o 70º aniversário do 
nosso município com 
uma grande festa, 
envolvendo toda a 
nossa população, desde 
adultos até a criançada. 
Teremos o momento 
tão aguardado que será 
o corte do bolo, que 
neste ano promete ser 
um momento de alegria 
intensa. Convidamos a 
todos para celebrar esta 
data especial conosco”, 
enfatizou a vice-prefeita 
Bianca Maran Bertamoni.

GERAL.

Dionísio Cerqueira prepara festividade em 
comemoração aos 70 anos
E para celebrar esta ocasião especial, a administração municipal montou uma série de eventos que acontecerão 
ao longo do dia 14 de março, envolvendo a comunidade
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Bertha von Suttner: a primeira mulher 
a receber o prêmio Nobel da Paz

Bertha von Suttner 
foi uma figura notável 
do final do século XIX e 
início do século XX, cujo 
legado como pacifista 
e escritora continua a 
ressoar até os dias de 
hoje. Nascida em uma 
família nobre em Praga, 
sua vida foi marcada 
por sua dedicação à 
causa da paz e seu 
compromisso com o 
ativismo. Neste artigo, 
exploraremos a vida e 
o trabalho de Bertha 
von Suttner, destacando 
suas contribuições para 
o movimento pacifista e 
seu reconhecimento com 
o Prêmio Nobel da Paz.

a Vida de Bertha von 
Suttner

Nascida Bertha Felicie 

Sophie Gräfin Kinsky von 
Wchinitz und Tettau, 
em 1843, Bertha perdeu 
seu pai, o Marechal-de-
Campo e Conde Franz 
Graf Kinsky von Wchnitiz 
und Tettau, pouco antes 
de seu nascimento. Após 
se apaixonar pelo filho 
do Barão von Suttner, 
Arthur von Suttner, 
Bertha enfrentou a 
desaprovação da família 
dele, mas eventualmente 
se casou secretamente 
com ele. Sua vida precoce 
envolveu períodos como 
dama-de-companhia 
e preceptora, além de 
estudos em música e 
línguas.

Bertha von Suttner 
tornou-se uma 
proeminente defensora 

da paz, destacando-
se por sua obra “Die 
Waffen nieder!” 
(Abaixo as Armas!), 
publicada em 1889. 
Essa novela trouxe-
lhe reconhecimento 
e popularidade no 
movimento pacifista, 
culminando em sua 
participação no primeiro 
Congresso Internacional 
de Paz, em 1891, e sua 
eleição como vice-
presidente do Escritório 
Internacional da Paz. 
Fundou jornais dedicados 
à paz e trabalhou em 
parceria com Alfred 
Nobel para promover o 
diálogo sobre questões 
de paz e desarmamento.
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Atenção para as operações ‘pare e 
siga’ na BR163/SC

Para que as obras 
de ampliação de 
capacidade, restauração 
e eliminação de pontos 
críticos da rodovia 
continuem avançando, 
são necessárias algumas 
alterações no trânsito.

    • Em Guaraciaba 
está sendo operado o 
sistema ‘pare e siga’ 
24 horas próximo ao 
trevo de acesso ao 
município de Anchieta 
entre os km 86,6 e km 
88,6 da rodovia. Com 
isso, o trânsito poderá 
ser interrompido por 
períodos de até 20 
minutos;

    • Em Dionísio 
Cerqueira está sendo 
operado o sistema ‘pare 

e siga’ diurno no km 
113 da rodovia, com 
tempo de espera de 
aproximadamente 15 
minutos; e no Acesso ao 
Porto Internacional de 
Cargas, ‘pare e siga’ 24 
horas, com tempo de 
espera de até 20 minutos.

    • Outros ‘pare e 
siga’ pontuais podem ser 
utilizados para viabilizar 
serviços, suas localizações 
podem ser alteradas 
conforme necessidade e 
evolução das atividades.

Os ‘pare e siga’ são 
executados para permitir 
que os serviços sejam 
realizados de forma 
adequada, garantindo 
a segurança dos 
trabalhadores e usuários 

da via.
Ao se aproximar de 

trechos interrompidos 
reduza a velocidade, não 
force ultrapassagens ao 
identificar filas, respeite 
às orientações dos 
profissionais envolvidos e 
evite acidentes.

Fique atento às 
informações relacionadas 
à possíveis interdições 
na rodovia. Para mais 
informações sobre 
os avanços das obras 
e das intervenções 
programadas, acompanhe 
a página da Gestão 
Ambiental no instagram: 
@gestaobr163.

01
02

03



a feira que vai surpreender você! 

Não fique de fora dessa!

Atrações

Gruta São Cristóvão – São José do Cedro MUNicípio de São José do Cedro

Você vai encontrar produtos e serviços de qualidade
com preços incríveis, além de atrações 

culturais e artísticas para toda a família.

CIRCUITO CULTURAL

arte e valores

Banda LegalGrupo de Danças

Folclóricas Himmelblau

Cantor

Welligton Pedro
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